
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des TSV Westhausen 1896 e.V. vom 23.03.2019 

 
Ort:            Gasthaus „Wilder Mann“ 
Beginn:  19:35 Uhr 
Ende:                 21:10 Uhr 
Leitender:       Gitte Banas / Verena Mischo 
Anwesend:          51 Mitglieder      
 
 

TOP Thema / Inhalt Verant-
wortliche/r 
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Begrüßung und Eröffnung 
Das Vorstandsmitglied Gitte Banas begrüßte die Versammelten, Herrn 
Bürgermeister Knoblauch, den ehemaligen BM Witzany, den Ehren-
vorsitzenden Adolf Hross die Ausschussmitglieder, Übungsleiter, 
Trainer, Ehrenmitglieder und alle Förderer des Vereins und eröffnete 
die diesjährige Jahreshauptversammlung. 

Gitte Banas 

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit 
Die Jahreshauptversammlung wurde ordnungsgemäß nach § 10 Abs. 2 
einberufen, rechtzeitig 3 Wochen vorher im Gemeindeblatt und auf der 
Vereinshomepage angekündigt und ist somit beschlussfähig. 

Gitte Banas 
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Gedenken an verstorbene Mitglieder 
Das Vorstandsmitglied Gitte Banas nahm die Totenehrung vor und es 
wurde den im Jahr 2018 verstorbenen Vereinsmitgliedern gedacht.  

Gitte Banas 
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Berichte 
a) Jahresbericht 

Das Vorstandsmitglied Verena Mischo erstattete ausführlich Bericht 
über das vergangene Jahr s. auch Jahresberichtsheft 2018. 
 
Neben dem vielseitigen Sport- und Bewegungsangebot für Jung und 
Alt und den unterschiedlichen Abteilungen wurden mittels einer 
Bilderpräsentation auch die durchgeführten Veranstaltungen u.a. 
Kinderfasching, Sport- und Fitnessnacht und Fußball-Sportwochen 
dargestellt und erwähnt.  
Insgesamt war das vergangene Jahr sowohl aus organisatorischer als 
auch in sportlicher Sicht erfolgreich.  
 

b) Finanzbericht 
Das Vorstandsmitglied Andreas Hähnel stellte ausführlich die 
Einnahmen und Ausgaben des vergangenen Jahres vor. 
 
Einnahmen Gesamtverein  185.527,32 Euro 
Einnahmen Tennis                23.791,26 Euro 
Gesamt                               209.318,58 Euro 
 
Ausgaben Gesamtverein     162.917,03 Euro 
Ausgaben Tennis                   21.452,85 Euro 
Gesamt                                184.369,88 Euro 
 
Gewinn Gesamtverein           22.610,29 Euro 
Tennis Gewinn                        2.338,41 Euro 
Gesamt-Gewinn                   24.948,70 Euro 

 
 
Verena 
Mischo 
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Hähnel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Beitragseinnahmen 81.906,13 Euro, Zuschüsse 32.318 Euro 
 
Desweiteren wurde die Bilanz dargestellt (Bilanzsumme ohne Tennis 
60.034,86 Euro und mit Tennis Bilanzsumme 100.174,24 Euro) sowie 
die finanzielle Entwicklung der letzten Jahre. 
 

c) Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung wurde am 15.03.2019 vorgenommen und die 
Ordnungsmäßigkeit wurde festgestellt. Eine tadellose Kassenführung 
wurde bestätigt. Herr Weidenbacher lobte Herrn Hähnel für die gute 
Führung und bat um die Entlastung. 

 
 
 
 
 
 
 
Karl Weiden-
bacher 
(Georg 
Gross) 

5 Aussprache über Berichte 
Es wurde die Möglichkeit für Fragen zu den vorgestellten Berichten 
geboten. Diese wurde von keinem der Anwesenden genutzt. 

Susanne 
Conradi 
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Entlastung der Vorstandschaft 
Herr Bürgermeister Knoblauch begrüßte die Versammelten, gab einen 
kurzen Überblick über aktuelle Projekte in der Gemeinde und 
übernahm die Entlastung der Vorstandschaft. Er bat um Handzeichen, 
wer für die Entlastungen stimmte. 
Entlastung Kassierer und Entlastung Vorstandschaft: 
 einstimmig, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 

Bürger-
meister 
Markus 
Knoblauch 
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Wahlen und Bestätigungen 
Das Vorstandsmitglied Markus Köhler übernahm den Wahlvorgang. Zu 
diesem Zeitpunkt waren 51 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die 
Abstimmung erfolgte als öffentliche Wahl mittels Handzeichen.  
Die Ämter bzw. Personen waren jeweils zu wählen für zwei Jahre 
(2019-2021) 
 
Zu wählen war das Amt des Vorstand Finanzen 
Zur Wiederwahl stand Andreas Hähnel. 
Weitere Kandidaten/Vorschläge gab es auch auf Nachfrage keine. 
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen. Andreas Hähnel nahm die Wahl an.  
 
Zu wählen war das Amt des Vorstand Verwaltung 
Zur Wiederwahl stand Susanne Conradi. 
Weitere Kandidaten/Vorschläge gab es auch auf Nachfrage keine.  
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen. Susanne Conradi nahm die Wahl an. 
 
Zu wählen war das Amt des Vorstand Ballsport: 
Diesen Wahlvorgang führte Verena Mischo durch.  
Zur Wiederwahl stand Markus Köhler. 
Weitere Kandidaten/Vorschläge gab es auch auf Nachfrage keine.  
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen. Markus Köhler nahm die Wahl an. 
 
Zu wählen war das Amt des Mitgliedervertreters:  
Zur Wahl stand Ralf Steidle. 
Weitere Kandidaten/Vorschläge gab es keine.  
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen. Ralf Steidle nahm die Wahl an.  
 
Zu wählen waren die Ämter der Kassenprüfer: 
Zur Wiederwahl stand Gerald Gross. Karl Weidenbacher stand nicht 
mehr zur Wahl. Weitere Kandidaten/Vorschläge gab es keine.  

Markus 
Köhler  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verena 
Mischo 



-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen.  
Gerald Gross nahm die Wahl an.  
 
Für das Amt des weiteren Kassenprüfers gilt es, Kandidaten zu suchen 
und das Amt schnellstmöglich unterjährig zu besetzen. 
 
Zudem war noch die Bestätigung der Abteilungsleiter bzw. des 
Ausschusses gemäß Vereinsorganigramm erforderlich. Die 
entsprechenden Abteilungsleiter und deren Vertreter wurden verlesen. 
 
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder 
Enthaltungen. Somit wurde der Ausschuss einstimmig bestätigt. 
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Ehrungen langjähriger Mitglieder und sportliche Ehrungen 
Einzelehrungen 
Die Namen sind jeweils dem Jahresheft zu entnehmen: 
 
Einzelehrungen: 
25 Jahre (und mehr) Mitgliedschaft: 
Irmgard Dauser, Manfred Dauser, Ingrid Hahn, Heiko Butschek, Lothar 
Hahn, Yvonne Niederberger, Tobias Doleschel, Jörg Lonardoni, Martin 
Weber, Ute Ebert, Manuela Venclovas, Maria Syring, Helga Fische, 
Elke Vetter, Dieter Kaulfuß 
 
40 Jahre (und mehr) Mitgliedschaft: 
Günther Doleschel, Meinrad Ott, Gertrud Stauber, Michael Funk, Maria 
Wendel, Elfriede Steidle, Martha Hammer, Hans-Georg Rief, Petro 
Weinschenk, Gerlinde Kleemann, Sabine Starz, Elisabeth Scheiring, 
Emil Koch 
 
50 Jahre (und mehr) Mitgliedschaft:  
Günther Bauer, Robert King, Theresia Groß, Alfred Bölstler, Willi Siller, 
Karl Wenig, Marlene Brüstle, Dieter Betz, Josef Wolfsteiner 
 
70 Jahre Mitgliedschaft: 
Hans Doleschel, Josef Schmid, Mathias Doleschel, Josef Legner, 
Anneliese Ott, Anton Graser, Moritz Ott  
 
-> Den geehrten Mitgliedern wurde jeweils eine Urkunde mit 
entsprechender Ehrennadel und als weitere Anerkennung eine Rose 
bzw. ein Weinpräsent überreicht. 
 
Sportliche Ehrungen 
 Die geehrten Mannschaften sind dem Berichtsheft zu entnehmen 
und erhielten jeweils 50 Euro Gutschein für die Abteilungskasse  
 
Abschließend wurden noch Gruppenfotos der Geehrten gemacht. 

Verena 
Mischo 
 
 
 
 
Verena 
Mischo / 
Susanne 
Conradi / 
Verena 
Mischo 

9 
 
 

Anträge an die Jahreshauptversammlung 
 
Es sind folgende Anträge fristgerecht eingegangen:  
 
a) Beschluss Ehrungsordnung 
Die zu beschließende Ehrungsordnung wurde im Einzelnen vorgestellt 
und soll für die Zukunft als Anhaltspunkt für Ehrungen dienen.  
Die Abstimmung über den Beschluss erfolgte mittels Handzeichen. 
-> Ergebnis: Einstimmig dafür, keine Gegenstimmen oder Ent-

Verena 
Mischo 



haltungen. Somit tritt die Ehrungsordnung mit selbigem Datum in Kraft.  
 
b) Beschluss Ehrenamtsfreibetrag für Vorstandsteam 
Der zu beschließende Ehrenamtsfreibetrag für das Vorstandsteam 
wurde inhaltlich vorgestellt. Hintergrund ist, den Weg für die Zukunft 
des Vereins zu bereiten und das Vorstandsamt bzw. die Übernahme 
von Verantwortung etwas attraktiver zu gestalten. 
Die Abstimmung über den Beschluss erfolgte mittels Handzeichen. 
 43 Befürwortungen, 8 Enthaltungen und keine Gegenstimmen. 
Somit tritt der Ehrenamtsfreibetrag mit selbigem Datum in Kraft. 
 
Weitere Anträge sind nicht eingegangen. 
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Verschiedenes 
 
a) Information Datenschutz 
Zur Einhaltung der neuen EU-Datenschutzgrundverordnung ab 
25.05.2018 wurde im letzten Jahr eine Arbeitsgruppe eingesetzt, die im  
Verein die entsprechenden Vorgaben und Schritte zum Datenschutz 
umgesetzt hat.    

 
b) Jahresprogramm 2019/2020 
Vorstellung der anstehenden Termine s. Berichtsheft und Ankündigung, 
dass diese auch rechtzeitig im Amtsblatt und der Homepage 
erscheinen. 
 
Gitte Banas dankte im Namen des Gesamtvereins allen Engagierten, 
Übungsleitern/Trainern, dem Ausschuss und der Gemeinde. Das 
Vorstandsteam bedankte sich für das entgegengebracht Vertrauen, 
verabschiedete sich und beendete die Jahreshauptversammlung. 

Verena 
Mischo  
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